
- 1 - 

会 議 録 

 

１ 会議名 

  令和 5 年度第 6 回上越市地域公共交通活性化協議会 

 

２ 議題 

⑴ 協議事項 

議案第 1 号 第 2 次上越市総合公共交通計画（後期再編計画）の策定について 

 

３ 開催日時 

  令和 5 年 11 月 20 日（月） 午後 1 時 30 分から午後 2 時 00 分まで 

 

４ 開催場所 

  市役所 第一庁舎 4 階 402、403 会議室 

 

５ 傍聴人の数 

  1 名 

 

６ 非公開の理由 

  なし 

 

７ 出席した人 

  委 員：野上伊織、吉田勤（代理：吉田秀明）、桑原信之（代理：菊池章男）、藤山育

郎（代理：運上武史）、白石雅孝、牧野章一（代理：本間よし子）、渡邉正芳、

斎藤龍夫（代理：水野隆）、大島常寛（代理：岩崎知俊）、上原みゆき、小山

修、土屋美暉子、鴻江孝雄（代理：佐藤義明）、佐藤利夫、新倉孝礼（代理：

嶋田実佳）、岡田雅美、増田連治、綿貫寿造、横野潔 

  事務局：池田課長、藤井係長、大熊主任、野沢主任、上野主事（交通政策課） 

 

８ 内容 

１ 開会 

（事務局） （開会のあいさつ） 

２ 会長あいさつ 

（野上会長） 

 

委員の皆様におかれましては、ご多用の中、ご出席いただき、誠にあ

りがとうございます。 

さて、11月も下旬となり、いよいよ降雪期を迎えようとしています。

気象庁の予報では、今年は平年よりも気温が高く、日本海側での降雪も

少ないとのことでありますが、交通事業者のみなさまにおかれまして

は、これから迎える降雪期に向け準備を進めていただくようお願いいた

します。また、雪や荒天による遅延や運休が発生しないように努めてい
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ただくとともに、遅延・運休が発生した際には、迅速に利用者に情報提

供を行うなど、確実な対応をお願いいたします。 

さて、本日の協議会では、第 2 次上越市総合公共交通計画（後期再編

計画）の策定に係る審議をお願いいたします。これまで 4 回にわたりご

審議をいただいてまいりましたが、本日の協議会をもって当協議会とし

て計画（案）を決定し、市長に答申したいと考えております。今後の予

定でありますが、市議会で審議を行い、来年 1 月からパブリックコメン

トを実施する予定としております。その後、パブリックコメントで寄せ

られた意見等の反映について検討の上、3 月に予定する協議会において

計画の完成版を報告し、3 月中に公表する予定としております。 

委員の皆様におかれましては、それぞれの立場から忌憚のない意見や

提案を寄せていただくようお願い申し上げ、挨拶とさせていただきま

す。本日もよろしくお願いいたします。 

  

（事務局） ありがとうございました。 

続きまして、会議の成立についてでございます。 

本日、お手元に配布させていただきました委員名簿をご覧ください。 

委員数24名に対しまして、出席委員数は代理出席による議決権のある

方を含めまして19名です。よって、会則第8条第2項の規定による半数を

超えておりますので、本会議は成立しておりますことをご報告いたしま

す。 

それでは、これから議案審議に移りますが、議長は会則第8条第1項の

規定により、野上会長から務めていただきます。 

  

（野上会長） しばらくの間、議長を務めさせていただきます。よろしくお願いいた

します。 

初めに、協議事項についてであります。 

  

３ 協議事項 

（野上会長） 次第の「３ 協議事項」協議第1号「第2次上越市総合公共交通計画

（後期再編計画）の策定について」事務局から説明をお願いします。 

  

（事務局） （会議資料に基づき、協議第1号を説明） 

  

（野上会長） それでは、今ほど説明のありました議案第1号について、ご意見、ご質

問等がございましたら、挙手をお願いします。 

  

（嶋田委員代理） 日頃から国土交通行政にご理解・ご協力をいただきありがとうござい

ます。私からは情報共有と２点質問をさせていただきたいと思います。 

情報共有について、もうご承知と思いますが、今月 10 日に令和 5 年度
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補正予算案の閣議決定がなされました。リ・デザインに関する予算とし

て共創モデル・MaaS 事業、GX、DX に対する支援のほか、タクシーの人材

不足対策や訪日外国人受入環境整備に関するキャッシュレス、多言語対

応といった項目については、令和 5 年度当初予算から引き続き盛り込ま

れております。今後このような補助金も有効活用していただけたらと思

います。 

確認事項ですが、先ほどご説明いただいた P38 の図表 4-1 について、

基本方針 1-②の目標設定のところで、「『公共交通の利便性向上』に係

る市の取組に対する満足度を、平成 30 年の調査より向上する」となって

おりますが、その横の現状値を見ると令和 4 年度において▲0.42 となっ

ており、平成30年の満足度はP33で▲0.46と、令和4年度時点で書かれ

た目標値は達成していると見受けられますが、後期計画における目標値

としては、引き続き平成 30 年の調査より向上するという事で問題ないか

どうか、確認をさせていただければと思います。 

もう1点確認ですが、P96の公共交通の利用促進の取組について、分か

りやすい情報共有として（１）③バス停留所・案内所等における表示、

車内アナウンスの多言語化や（２）⑤MaaS の検討など、訪日外国人を含

めた観光の目線という点で、分かりやすい案内やキャッシュレス対応等

は、非常に良い取り組みだと感じました。地域交通を支えるという点に

おいて、また、団体旅行から個人旅行が主流となった状況からも、ます

ます観光二次交通の重要性が非常に高まってきていると感じておりま

す。そこで、訪日外国人を含め、現状の観光客の利用について、どのよ

うな方が訪れ、観光地に向かうに当たりどのような交通手段を利用され

ているかという点について、分かる範囲で構いませんので教えていただ

けたらと思います。 

  

（事務局） ご意見ありがとうございます。ご説明いただいた GX、DX 等々の補正予

算については、参考にしながら活用について検討をさせていただきたい

と思います。 

ご質問いただいた P38 図表 4-1 具体的な目標の②について、現況値と

して令和4年度に▲0.42となっており、具体的な目標としては平成30年

度の調査より向上すると記載をしておりますが、平成30年が▲0.46で既

に達成した中で、目標はそのままなのかというご質問かと思います。確

かにご指摘の通りかと思いますので、令和 4 年度の▲0.42 を上回る目標

として修正をさせていただきたいと思います。 

2 点目の質問について、訪日外国人の方から公共交通機関を利用して

いただきたいという期待感は持っておりますが、現状として当市の観光

がどういった状況なのかというのが、あまり見えていない状況です。た

だ、あらゆる手段を使って公共交通機関の利用を増やしたいと考えてお

り、訪日外国人の方を含めた外国人の方への対応は大事だと考えており
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ますので、今後も状況を把握しながら取り組んでいきます。 

  

（土屋委員） 資料 1 の P12 の路線バス乗降調査（R5）について、第 5 回協議会の資

料 7（以下、素案という）の同じ箇所と見比べてみて疑問に思い、それ

について質問したいと思います。路線バス乗降調査（令和 5 年）につい

て、実施時期は素案と比べると令和5年4月というのは両方とも同じで、

素案では 7 月から 9 月となっていましたが、今日の資料では 11 月までと

なっております。対象路線は素案の市内 4 路線に対して、今回は 7 路線

となっています。また、調査者数について、素案は 90 人となっているの

に対して、今回の資料は 151 人となっており、素案よりも増加していま

す。まだ 11 月は終わっていないため、調査者数は見込みで書いているの

かと思いますが、見込みで 151 人とされたのかどうか、お尋ねしたいと

思います。 

  

（事務局） ご質問いただきました 151 人は、バスに乗られていて意見をお聞きし

た実際の人数となっています。素案でお示しした際は 9 月までに調査し

た人数で記載しておりましたが、その後、再編計画を考えていく中で追

加で調査が必要となり、11 月までに調査を行った結果を加えた人数とし

て、151 人という人数となっております。 

  

（野上会長） その他、ご意見等ございますでしょうか。 

  

 （発言なし） 

  

（野上会長） 特に無いようですので、議案第1号については、基本方針１－②の目標

について、「市の取組に対する満足度を令和4年の調査より向上する」と

変更し、決定してよろしいでしょうか。 

  

 （異議なし） 

  

 ご異議ないものと認めます。 

なお、今ほどご審議いただきました第2次上越市総合公共交通計画（後

期再編計画）（案）については、本日の協議会をもって当協議会として

計画（案）を決定し、市長に答申したいと考えております。今後は、市

議会で審議を行いパブリックコメントで寄せられた意見等の反映につい

て検討の上、3月に予定する協議会において計画の完成版を報告し、3月

中に公表する予定としております。何かお気づきの点がありましたら、

ご意見をお寄せいただきたいと思います。 

  

 以上をもちまして、予定していた議題の審議は終了となります。その
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他、委員の皆様から、何かご発言等ありますでしょうか。 

  

 （発言なし） 

  

（野上会長） 本日も「意見シート」をお配りしておりますので、議案の内容等で何

かお気付きの点がございましたら、「意見シート」などを活用いただ

き、事務局へご連絡くださいますよう、お願いいたします。 

それでは、全ての審議が終了しましたので、議長の任を解かせていた

だきます。慎重審議にご協力いただき、ありがとうございました。 

  

４ その他  

（事務局） 

 

 

ありがとうございました。 

続きまして、次第の「４ その他」に移ります。事務局から 1 点ご連

絡があります。次回の協議会は、12 月下旬に開催をさせていただきたい

と考えております。会場等、詳細を記載しました開催案内は後日送付さ

せていただきますので、皆様ご予定くださいますようお願いいたしま

す。 

５ 閉会  

（事務局） （閉会のあいさつ） 

                            以上 

 


